

NOS GRAVURES

Metz:

Cette belle et grande ville rappelle les désastres de la France en 1870. Elle rappelle surtout Bazaine, qui capitula lâchement, ayant à sa disposition une armée considérable qui ne demandait qu'à lutter jusqu'à la dernière goutte de sang.

Vue sur la rivière Coulonge,

à 9 milles de son embouchure

C'est à cet endroit que se trouvent les plus hautes montagnes qui bordent cette grande rivière. Ces pics, autrefois couverts de pins séculaires, n'offrent plus aujourd'hui au regard que des rochers arides, où se dressent encore quelques restes de nos majestueuses forêts; mais ce ne sont guère que des troncs desséchés par les ravages de la cognée et des incendies.

Maison d'hiver de Noui Icipaiatik,

Métis Algonquin

Cette cabane se trouve située sur les bords du lac Porc-Épic (rivière Coulonge), à 200 milles au N.-O. d'Ottawa. Il y a à cet endroit trois familles de sauvages Algonquins, occupées à la chasse de l'orignal, du castor, de la loutre, etc. La chasse de l'orignal y est très bonne cette année; quelquefois, on en a tué jusqu'à quatre dans un seul jour. M. Noui Icipaiatik a bien voulu me régaler, à mon passage, d'un magnifique rôti de castor. Je vous assure que ce plat ne serait pas à dédaigner même dans nos grandes villes.

Montagne et lac du Porc-Épic,

Vue prise sur la rivière Coulonge, à 200 milles d'Ottawa

Cette vue a été prise de la cabane de Noui Icipaiatik. Les voitures qui traversent le lac sur la glace ont des charges de foin et des provisions pour les chantiers de MM. Perley et McLaughlin. Il en coûte cher pour monter ces charges. Je crois qu'une tonne de foin, qui se vend \$10 au Fort Coulonge, sur l'Ottawa, en vaut \$40 rendue à sa destination. Pour n'être pas obligé d'encourir de telles dépenses, M. McLaughlin est résolu à ne pas faire de chantier dans le haut de la Coulonge avant d'y avoir établi une ferme capable de subvenir à tous les besoins, ce qui prendra, paraît-il, encore quatre ou cinq ans. Les chantiers McLaughlin sont les plus éloignés que nous ayons visités; ils sont à 250 milles N.-O. d'Ottawa. Pendant que dans cette ville il y avait au plus six pouces de neige, dans le haut de la Coulonge il y en avait cinq pieds.

AVIS

M. Edouard Dorion, autrefois agent de *L'Opinion Publique*, va parcourir Montréal pour prendre des nouveaux abonnés et solliciter des annonces dans les maisons de commerce. M. Dorion est autorisé à collecter, à donner des reçus au nom de l'administration. *L'Opinion Publique*, depuis quelques mois, a subi de grandes améliorations sous tous rapports. Les articles sont écrits par des littérateurs de choix. Les illustrations sont prises dans les premiers journaux illustrés d'Europe. Notre feuille est imprimée sur un beau papier fort. La partie typographique ne laisse rien à désirer. L'administration ne néglige rien pour mériter de ses abonnés. Elle ne recule devant aucune dépense à faire. Aussi espère-t-elle que M. Dorion sera bien reçu partout où il se présentera.

L'ADMINISTRATION.

CHOSSES ET AUTRES

Diphthérie.—Nous trouvons dans *l'Union Médicale du Canada*, le traitement qui suit pour la diphthérie:

“ Renfermer le malade atteint de diphthérie dans une chambre bien close, remplie de vapeur de soufre, l'y laisser respirer autant que ses forces le lui permettront. Continuer l'humidité de l'atmosphère de la chambre pendant au moins dix heures.

“ Insufflation dans l'arrière-gorge d'une poudre composée de “ soufre, trois parties; chlorate de potasse, deux parties; nitrate de potasse, une partie.” Répétition de cette insufflation toutes les heures, suivie dix minutes après d'un gargarisme concentré au chlorate de potasse.

“ S'il y a épaissement des fausses membranes, les cautériser avec une solution concentrée au nitrate d'argent.

“ Enlever les lambeaux de fausses membranes au fur et à mesure de leur décollement; mais sans tiraillements afin de ne pas amener de sang.

“ Insufflation de la poudre composée comme ci-haut

sur les parties dégagées des fausses membranes; continuer à cautériser les parties adhérentes des fausses membranes jusqu'à leur détachement complet. Cette cautérisation pourra être répétée deux ou trois fois par jour. Puis continuer les insufflations et les gargarismes.

“ Soutenir les forces par les bouillons, le cognac ou quelque préparation contenant de l'extrait de bouf, du fer et du vin.

“ La nouvelle apparition ou formation de fausses membranes sera empêchée par ce traitement en y ajoutant l'administration, toutes les six heures, d'une cuillerée à dessert de la solution suivante:

R. Pot. chlorat.....	3 ii
Sod. carb.....	3 iss
Aq. font.....	3 vi
Syrup.....	3 ii

“ Le nasonnement de la voix sera traité par des injections au chl. pot. par les narines et les dragées au chl. de potasse.

“ La paralysie diphthérique des membres inférieurs cédera après trois ou quatre semaines aux bains de pieds, frictions avec liniment ammoniacal, frictions sèches, électricité.

“ Tel est le traitement que je fais suivre à mes malades atteints de diphthérie.

“ Plus de quinze cas, soumis à cette stricte médication, ont été guéris radicalement.

“ Je le communique à la profession médicale, demandant à tous une application fidèle de ses plus petits détails, convaincu que je suis qu'ils en retireront d'immenses avantages.

“ A ce sujet, j'appuierai sur l'enlèvement des fausses membranes qui, cautérisées, se décolent facilement. Le décollement et l'enlèvement des fausses membranes est certainement le moyen le plus préventif de l'empoisonnement et nous devons nous en servir avec activité.”

Hull, novembre 1881

DR JOSEPH BEAUDIN.

Un navire unique en son genre et qui a reçu le nom d'*Océanie*, vient d'être imaginé par un ingénieur de New-York. C'est une espèce de vélocipède marin sur trois roues, la coque du bâtiment ne devant pas toucher l'eau. Le point caractéristique de l'invention est que le support du navire, la partie flottante et les propulseurs ne font qu'un.

Le vaisseau flotte sur trois sphères en acier, situées une à l'avant et deux à l'arrière. Chacune de ces sphères est pourvue de frettes ou palettes qui entourent presque toute la circonférence de la sphère et servent d'aubes. Les sphères sont disposées de telle sorte qu'elles peuvent être manœuvrées en arrière ou en avant, ou l'une en arrière et les autres en avant simultanément, ce qui permet de faire tourner le bâtiment entièrement “ dans sa propre eau,” comme disent les marins.

Avec une facilité d'évolution si parfaite, un gouvernail n'est pas nécessaire. Les œuvres supérieures de l'*Océanie* reposent sur des sphères et sont aussi légères que solides. Il y a trois ponts: les salons et les cabines se trouvent en arrière entre les roues sur le second et le troisième pont. La longueur du bâtiment est de 200 pieds, et chacune des sphères mesure 60 pieds de diamètre.

L'inventeur prétend que son navire sera tout à la fois confortable et insubmersible, et qu'il atteindra une vitesse telle qu'il dépassera facilement les paquebots à vapeur les plus rapides; il pourra effectuer la traversée de New-York à Liverpool en moins de six jours.

NOUVELLES DIVERSES

Un grand incendie a éclaté lundi à Winnipeg. On porte les pertes à \$100,000.

M. Louis Taché, avocat, doit s'embarquer la semaine prochaine pour un voyage en Terre-Sainte.

On dit que le gouvernement a l'intention d'éclairer le canal Lachine et le canal Welland au moyen de la lumière électrique.

Les bureaux principaux de la compagnie du Pacifique Canadien seront transportés d'Ottawa à Montréal dans quelques jours.

Un espion prussien a été arrêté, il y a quelques jours, à Lyon (France). On a trouvé en sa possession des cartes et des plans de différentes forteresses.

Trois cents baleines ont été chassées par une tempête dans un port des îles Shetland, situées entre l'Ecosse et la Norvège, et ont été capturées sans coup férir.

Le jury, dans l'affaire de Charles Albert Smith, accusé du meurtre de Hayes, à Montréal, a rendu un verdict d'*homicide* après deux heures de délibération. Le prisonnier a été condamné à vingt ans de pénitencier.

Sir A. T. Galt, dit le *Globe*, commissaire du gouvernement canadien, est parti de Londres pour Paris afin

de reprendre, par l'entremise de lord Lyons, ambassadeur anglais à Paris, les négociations au sujet d'une convention entre le Canada, la France et l'Angleterre.

La croyance d'un acteur célèbre.—M. Tony Pastor, le célèbre acteur de New-York, après avoir été guéri par l'*Huile de St. Jacob*, ce grand remède allemand, contribua beaucoup à le faire essayer par ses amis.

Les actions prises sur le chemin de fer du Pacifique Canadien par les cinq grandes nations du monde se répartissent comme suit: Canada, \$2,600,000; États-Unis, \$1,500,000; Angleterre, \$1,132,000; France, \$580,000; Allemagne, \$122,000.

Les officiers du revenu ont saisi, dans la manufacture de M. Abrahams, rue Saint-Paul, Montréal, une grande quantité de boîtes de cigares portant des timbres que l'on suppose avoir été forgés. On dit que les cigares saisis valent de \$3,000 à \$5,000.

Les ouvriers, au commencement du printemps, avant de reprendre les travaux, devraient se purger afin de jouir d'une bonne santé tout l'été, et pour cela, ils doivent faire usage des Amers de Houblon et les recommander à leurs familles.—*Burlington Hawkeye*.

Une femme de Québec, du nom de Gagnon, et âgée de quatre-vingt-un an, est morte subitement la semaine dernière, en apprenant la nouvelle que sa fille, religieuse au couvent des Ursulines, était dangereusement malade. La pauvre mère crut que sa fille était morte et qu'on voulait le lui cacher.

M. Louis Trudel, après une absence de onze mois, vient de nous arriver. M. Trudel a fait le tour du monde; il serait à désirer que ce monsieur, dont les lettres ont été lues avec tant d'intérêt, nous fit quelque'un de ces jours, sous forme de causerie, le récit détaillé de son voyage.

Une action a été intentée par la banque du Peuple contre l'Union-Sucrière pour un montant de \$20,000. MM. Geoffrion et Cie. sont les avocats de la banque. On dit, à ce propos, que les propriétés de l'Union seront vendues par le Shérif et achetées par un syndicat composé de capitalistes Canadiens-Français, qui continueront l'entreprise en y souscrivant un plus fort montant afin d'en assurer le succès.

UNION SAINT-JOSEPH.—Cette belle et florissante société chômera sa fête patronale samedi prochain, le 18, par une procession dans les principales rues de cette ville et une messe solennelle à l'église St-Jacques. Le soir, il y aura une soirée dramatique et musicale au Théâtre-Royal, avec le concours des amateurs du cercle Jacques-Cartier, qui joueront l'intéressant drame en 5 actes: *La Prière des Naufragés*. Les deux corps de la Cité et l'Harmonie de Montréal joueront dans les entr'actes. Cette soirée promet beaucoup, et nous espérons qu'il y aura foule, vu surtout son but charitable, qui est en faveur des orphelins soutenus par l'Union Saint-Joseph.

Le révérend Père Scullion, de la Congrégation des Oblats, arrivait, vendredi de la semaine dernière, à Montréal, en compagnie d'un jeune sauvage du diocèse de Saint-Albert, dans le territoire du Nord-Ouest. Ce jeune homme, qui n'avait jamais laissé ses prairies et ses lacs, ne peut se rendre compte des choses extraordinaires qu'il rencontre ici. Le révérend Père a laissé Saint-Albert le 12 de janvier dernier. Après une marche à la raquette de quatre semaines, ils arrivèrent à la ligne du chemin de fer du Pacifique Américain, où ils prirent un train qui les transporta jusqu'ici. Il y avait vingt ans que ce missionnaire n'avait pas vu Montréal.

VICTOR HUGO ET LES NIHILISTES.—On vient de publier une lettre à sensation de Victor Hugo, dans laquelle le poète français proteste contre les sentences prononcées contre les nihilistes à Saint-Petersbourg, et implore le gouvernement russe de pardonner aux dix infortunés qui attendent maintenant la mort dans leurs cachots. On remarque dans cette lettre le paragraphe suivant: “ Qui a assisté au procès? Personne! Quoi! Pas de public? Non, pas de public! Qui a rapporté les procédés? Personne. Et les accusés? Les accusés n'étaient pas présents. Mais qui a plaidé alors? Personne ne le sait. Et les avocats? Il n'y avait point d'avocats. Sur quel code les accusations reposaient-elles? Sur quelle loi? Sur aucune.”

Les anciens Canadiens connaissaient l'efficacité de la Noix Longue à son état vert, comme purgatif et laxatif, mais son usage présentait un inconvénient, c'est qu'il était impossible de se procurer des noix fraîches dans toutes les saisons. La science a depuis découvert un extrait de cette noix qui conserve son efficacité pour un temps indéfini. C'est de cet extrait que sont composées les Pilules Purgatives de Noix Longues de McGALE, reconnues aujourd'hui comme un des meilleurs purgatifs. En vente chez tous les Pharmaciens.